



香いを永く伝えよや

山ノ内町立南小学校

令和4年12月27日

文責：原

☆2学期が終わりました



クリスマス寒波により、学校のまわりも雪景色となりました。なかなか雪がつもらず、生活するには嬉しいのですが、山に雪が少なかったのが心配でした。スキー場としてはもっと積もってほしいでしょうね。26日は1時間目から1年生がスキー場でそり遊びをやってました。そりの次はウェアで直接滑っていました。雪で遊べる日が待ち遠しかったですね。あのスキー山は、そりを楽しむにはとってもいい場所ですね。上りがちょっときついです（私には）。

2学期は“暑い”夏から始まり、“寒い”冬で終わり、3つの季節を感じながらの学期でした。そして、2学期も新型コロナウイルス感染症に注意しながらの毎日でした。それでも、行事等を“中止”にすることなく実施することができました。ご家庭で対応していただくことも多くありました。無事に2学期を終えることができ、感謝です。ありがとうございました。

☆ESD学習 発表会(①6・4年:11月2日 ②5・2年:12月21日)



発表する2年生

今年も、それぞれの学年で取り組んできたESD学習について発表する会を開いています。各学年の今年のテーマは、1年生：「はたけはおいしいね ～栽培活動を通して～」、2年生：「りんごを育てよう」、3年生：「山ノ内町のSDGs探検隊!」、4年生：「みんないきている

みんなできている」…みんなが安心してくらせる世界に…、5年生：「志賀高原の豊かな自然を通して考える持続可能な町づくり」、6年生：「佐野遺跡の魅力発見 竪穴住居をつくって地域の憩いの場にしよう」です。

2回の発表とも視聴覚室で行ったため、縦割り班での意見交換ができず残念でした。でも、発表を聞いた後、係の先生が「感想ありませんか」と問いかけるとたくさん手が挙がりました。それぞれ興味を持って発表を聞いてくれたようです。

1・3年生の発表は3学期の予定です。



発表する4年生

☆やまのうちESD交流会(11月15日:6年生参加)

三つの小学校がオンラインで今年度活動してきたESD活動を発表し合いました。4月になれば、一緒の中学校に通う仲間がどんな活動をしているのかを知るよい機会となりました。「自分たちにはない観点」と感想を発表していました。また、それぞれの小学校に、町関係(町長さん・副町長さん)・議員さん・教育委員さんが各校に分かれて参加していただき、グループに分かれて意見交換を行いました。南小学校には、今年度町長さんがみえて、意見交換の場では、かつて佐野遺跡から出土した土器の修復作業をしたことを話されていました。また、「将来、山ノ内を出て都会に住みたいか?」と質問され、「山ノ内に住みたい」「他の町にも住んでみたい」と自分の考えを答えていました。議員さんからは、「佐野遺跡に興味を持ってきて嬉しい、町民でも知らない人がいる、実際に体験しつながり考えていくことが大事」と発言されていました。緊張しながらでしたが、自分たちの活動を振り返るよい時間となりました。



☆南小オリンピック 12月6日

今年も6年生を中心に、児童会主催の南小オリンピックが開催されました。それぞれの委員会が計画・準備してくれたコーナーを縦割り班で仲良く回りました。とても工夫してあって、全校が楽しめる内容でした。内容が濃すぎて時間がかかってしまうコーナーもあり、高学年は全部回れなかった人もいたようです。6年生のオープニングとエンディングの劇は、声も大きく聞きやすく演技も上手でした。それぞれのコーナーは、昨年度の内容をバージョンアップしたものや、



反省点を生かした内容で、楽しめるものばかりでした。高学年の皆さん、お疲れ様でした。

☆クリスマスコンサート(合唱団) 12月23日

合唱団の皆さんがクリスマスコンサートを開いてくれました。視聴覚室にはツリーがあり、団員のみんなの衣装はクリスマスっぽくて、クリスマスコンサートの雰囲気があふれていました。発表曲は「あれのに みつかい」「あわてんぼうのサンタクロース」(トーンチャイム)「心の翼 君が広げたら」の3曲でした。練習時間は短かったのですが、みんな声が出ていてきれいでした。トーンチャイムも響いていてよかったです。3曲目の「君の翼…」は6年生へのプレゼントでした。あと3ヶ月あまりで卒業していく6年生へ素敵な歌のプレゼントでした。合唱団の皆さん、素敵な時間をありがとうございました。



☆個別懇談会 ありがとうございました。

ご多用の中を個別懇談会においでいただきありがとうございました。子どもたちの頑張りを、是非おうちでも褒めていただくとともに、励ましの声かけをよろしく願いいたします。心配な点やもう少し話がしたい、他の先生とも話がしたい等ありましたら、遠慮なくお申し出ください。

☆今後の予定

- 1/10 (火) 3学期始業式 集団下校
- /17 (火) スキー教室(高学年)
- /19 (木) 中学校説明会(6年生)
- /26 (木) スキー教室(低学年)



☆冬休み(12月28日~1月9日)

明日から冬休みです。この休みは、一年が終わり新しい年を迎えるという特別な休みといってもいいでしょう。おうちによっても様々だと思いますが、大掃除をしたり新年を迎える準備をしたり忙しくなります。子どもたちも自分からお手伝いをしてほしいな、と思います。休み中は、病気や事故やけがに気を付けて楽しい休みにして、3学期を迎えてほしいです。

1月4日(水)と5日(木)を学校閉庁日といたします。また12月29日~1月3日は年末年始休業となります。緊急時の連絡は、町教委へお願いいたします。

☆生活リズムを整えよう<3点固定>
起きる時間・寝る時間・学習の時間
「早寝早起き朝ごはん」「メテアコントロール」

~よいお年をお迎えください~

